

**DOMINGO XXXIII DEL TIEMPO ORDINARIO:**  
Desde el año pasado, en la iglesia universal, **DÍA DEL POBRE, DE "LOS POBRES"** (en plural porque hay muchos ya que hay muchas clases de "pobreza")

**20 de NOVIEMBRE: DÍA DE SOLIDARIDAD CON LAS VÍCTIMAS DE ABUSOS SEXUALES.**  
En la iglesia, en este día universal del niño, día de oración por las víctimas de abusos sexuales principalmente niños.

### LOS SANTOS DE LA PUERTA DE AL LADO

Así llama el Papa Francisco a "los santos de cada día" y enumera:

- a los padres que crían con tanto amor a sus hijos.
  - a los hombres y mujeres que trabajan para llevar el pan a su casa.
  - a los enfermos.
  - a las religiosas ancianas que siguen sonriendo.
- Y habla de cinco manifestaciones que han de estar presentes en la santidad de todos los días:

- 1.- Aguante, paciencia y mansedumbre. Hacer silencio ante los defectos de los hermanos.
- 2.- Alegría y sentido del humor. El mal humor no es signo de santidad.
- 3.- Audacia y fervor. La Iglesia necesita misioneros apasionados.
- 4.- Todo en comunidad. La santificación es un camino comunitario.
- 5.- En oración constante. El santo es una persona con espíritu orante.

Y, hablando de MARÍA, dice:

"Conversar con ella nos consuela, nos libera y nos santifica. La Madre no necesita de muchas palabras, no hace falta que nos esforcemos demasiado para explicarle lo que nos pasa: basta con musitar una y otra vez "Dios te salve María..."

### LO LEÍ EN UNA ESQUELA...

Era la de un licenciado en pedagogía en cuyo interior ponía esta breve oración:  
**Perdona, Señor, que haya enseñado y llevado el nombre de "maestro" que Tú tuviste en la Tierra.**



**DOMINGO XXX III  
TIEMPO  
ORDINARIO CICLO B**

Hoy prácticamente es el último domingo del tiempo ordinario. El próximo ya será la fiesta de Cristo Rey.

Y así terminará el año presente para, dentro de quince días, comenzar el nuevo año de la Iglesia con el primer domingo de adviento del ciclo C. año III. Y camino hacia otra Navidad. Y hoy la Iglesia nos habla de escatología "estudio de las realidades últimas", de lo que pasará al final de los tiempos. Daniel habla de la resurrección de la carne y tras ella, la separación de buenos y malos y para la eternidad. Este es el tiempo del hombre. Aquel será el tiempo de Dios, eterno como Dios es. Y habrá un juicio final. Será el fin del mundo.



F.G. D. V.C.L.S  
.L.C.L. Y L. T..RR. P.S.R.N  
P.R. M.S P.L.BR.S N. P.S.R.N

Se busca números 586 y 587  
Tomás y Serafina

### ¿SABES QUE...

donde menos llueve es el Uruguay.  
-¿porqué ¿  
-pues porque está debajo de Paraguay  
(y es un chiste si "lo coges")

### ¿SABES QUE...

El cerebro humano adulto pesa entre 1'300 y 1'400 Kgs.  
(a los que tengan "la cabeza de chorlito" les pesará menos).



Solución al número anterior:  
ESPERABÉ

NOMBRE DE UNA CALLE DE  
NUESTRO PUEBLO (8 LETRAS):

ZUMEEEDBR

Son padre e hija  
en el día de sus  
Primeras  
Comunionen.  
Fotos con casi  
30 años de  
diferencia.



## II Jornada Mundial de los Pobres

El pasado 19 de noviembre <sup>2017</sup> se celebró en Roma y todo el mundo la "I Jornada Mundial de los Pobres", instituida por el papa **Francisco** como fruto del Jubileo de la Misericordia concluido el año pasado. Todos recordaremos la primeras palabras que Francisco, recién elegido Papa, comentó en su primer encuentro con los periodistas en San Pedro: "Algunos no sabían por qué el Obispo de Roma ha querido llamarse Francisco. Algunos pensaban en **Francisco Javier**, en **Francisco de Sales**, también en **Francisco de Asís**. Les contaré la historia. Durante las elecciones, tenía al lado al arzobispo emérito de San Pablo, y también prefecto emérito de la Congregación para el clero, el cardenal **Claudio Hummes**: un gran amigo, un gran amigo. Cuando la cosa se ponía un poco peligrosa, él me confortaba. Y cuando los votos subieron a los dos tercios, hubo el acostumbrado aplauso, porque había sido elegido. Y él me abrazó, me besó, y me dijo: «No te olvides de los pobres». Y esta palabra ha entrado aquí: los pobres, los pobres. De inmediato, en relación con los pobres, he pensado en Francisco de Asís. Después he pensado en las guerras, mientras proseguía el escrutinio hasta terminar



No amemos de palabra  
sino con obras

2018



todos los votos. Y Francisco es el hombre de la paz. Y así, el nombre ha entrado en mi corazón: Francisco de Asís. Para mí es el hombre de la pobreza, el hombre de la paz, el hombre que ama y custodia

la creación; en este momento, también nosotros mantenemos con la creación una relación no tan buena, ¿no? Es el hombre que nos da este espíritu de paz, el hombre pobre... ¡Ah, cómo quisiera una Iglesia pobre y para los pobres!". Este deseo nos recuerda también aquellas palabras del papa san **Juan XXIII** en el radiomensaje del 11 de septiembre de 1962 un mes antes de la inauguración del Concilio Vaticano II: "la Iglesia se presenta como es y como quiere ser, como Iglesia de todos, en particular como la Iglesia de los pobres". Esta permanente memoria de no olvidar a los pobres es el motivo que bajo el lema "No amemos de palabra sino con obras" ha congregado esta jornada en toda la Iglesia. El Adviento y la próxima Navidad será la ocasión para revisar nuestro corazón y dejar espacio para que esa "mentalidad mundana" -en palabras del Papa- no nos cierre nuestros oídos ante el grito del pobre que está a nuestro lado.